

POR LA PAZ DEL MUNDO

En París deliberan los diputados socialistas

Y unánimemente acuerdan una declaración.

En París acaba de celebrarse una Conferencia internacional de los Grupos socialistas parlamentarios de Bélgica, Francia, Italia e Inglaterra, con el fin de examinar la situación internacional y ver la forma en que los representantes del Socialismo pueden actuar en la política burguesa de las naciones aliadas.

Representando a Bélgica estaban Vandervelde, Pierard, Huysmans, Deligne y Debonne.

Por Italia, Matteotti, Modigliani y Treves.

Por Francia, Aurioi, Blum, Bracke, Compère-Morel, Eyraud, Lebas, Moutet, Boncour, Faure, Rouger, Longuet, Renaudel y Le Troquer.

Por Inglaterra, Mac-Donald, Henderson, Tom Saw, Buxton, Adamson y general Thompson.

Los congresados han celebrado dos sesiones, en las que todos han manifestado sus opiniones acerca de los problemas que eran objeto de estudio, y la reunión ha terminado suscribiendo todos los presentes, con la más perfecta unanimidad, la siguiente declaración:

«La Conferencia de representantes de los partidos laborista y socialistas en los Parlamentos de Francia, Gran Bretaña, Bélgica e Italia, declara:

Primero. Que una solución a los problemas de las reparaciones y de la seguridad internacional es indispensable a la reconstrucción pacífica de Europa; pero que esta solución no debe disimular ninguna reserva mental política, encaminada, por ejemplo, a una anexión territorial o a la creación artificial de Estados que sirvan de instrumento a las maniobras de otros.

Segundo. Que la política actual de ocupación del Ruhr no ofrece ninguna solución a dichos problemas, y que si continúa hasta su crisis fatal, agravará los peligros económicos y políticos que actualmente pesan sobre las naciones europeas.

Tercero. Que el amor propio de todos los Gobiernos es en este momento un obstáculo a las negociaciones.

Por todas estas razones, esta Conferencia nombra una Delegación de cuatro miembros—uno por fracción parlamentaria—para que se entretiene con el partido socialdemocrático alemán y discuta con él los siguientes puntos:

a) Una adaptación a las necesidades actuales del plan de reparaciones de Francfort.

b) Las condiciones en que puede obtenerse la seguridad internacional.

La Conferencia se aplaza hasta el día 29 de marzo, en París o en Bruselas, esperando recibir un informe de su Delegación.»

EL GRANDIOSO MITIN DE ANOCHE

Los socialistas madrileños ante los problemas actuales

Desde media hora antes de la anunciada estaban llenas completamente las localidades del teatro de la Casa del Pueblo, hasta el punto de que muchos compañeros no lograron entrar en el local, demostrando así el proletrariado madrileño el alto interés que se toma por los interesantes problemas que han de ser tratados en este acto.

Preside el compañero Santiago Pérez Infante, teniendo a su lado al camarada Andrés Gana, ambos representantes de la Agrupación Socialista de Madrid.

Pérez Infante en breves palabras explica por qué la Agrupación Socialista ha organizado este acto, teniendo en estos momentos planteados varios problemas la clase obrera que deben ser estudiados y tratados desde esta tribuna de los obreros organizados, a fin de dar fe de la actuación proletaria y enseñar a las autoridades cuál es nuestra opinión y hacer que se dé cauce a las cuestiones que hoy preocupan al pueblo.

RAFAEL HENCHE

Concede inmediatamente la palabra al compañero Rafael Henche, que va a tratar del problema del pan.

Con la autoridad personal y la gran competencia que el camarada Henche tiene acerca de esta vital cuestión, expone la situación de la industria panadera en Madrid, que en nada se ha modificado en cuanto a procedimientos industriales ni en cuanto a higiene, y mucho menos en lo que respecta al aspecto moral de la conducta de los patronos panaderos, los cuales, según ellos mismos confesaban en un famoso manifiesto, robaban en el peso del pan con la tolerancia y conabulación de algunas autoridades.

Demuestra la incapacidad de la clase patronal para desarrollar la industria en condiciones de moralidad y con arreglo a las exigencias modernas. Recuerda las condiciones en que se fué a la incautación de las tahonas en ocasión anterior, cuando estaban suspendidas las garantías constitucionales y en pleno vigor la ley de Autorizaciones, siendo gobernador de Madrid don Leopoldo Romeo. Entonces se cometió la torpeza de entregar las tahonas a gentes incompetentes en la industria e inexpertas para salvar el negocio del pan.

Y los obreros, solicitados por las autoridades, no tuvieron inconvenien-

te alguno en encargarse de las tahonas para salvar a las autoridades y defender los intereses del pueblo de Madrid. Y a los pocos días de comenzar la administración por los obreros comenzó a desaparecer el déficit y a notarse que había superávit en la administración. Y en estas condiciones terminó aquella incautación y fueron devueltas las tahonas a los patronos, llevando así a éstos a un triunfo, cuando estaba más patente su fracaso, y la opinión pública, que debiera haber sacado una gran enseñanza de aquel hecho, ha demostrado que no se volvió a ocupar del problema, siguiendo así todos los vicios de la industria panadera, lo cual nos ha llevado posteriormente a otro conflicto con mayores vicios, si cabe.

En tanto la organización obrera de las Artes Blancas, con la experiencia de aquellos treinta días de incautación, reafirmaba su convencimiento de que el conflicto del pan en Madrid no se resolvía más que por medio de la municipalización, criterio que ha sostenido posteriormente con mayor tesón, en defensa del interés público. Estudia y compara los precios del trigo y del pan para deducir el escandaloso negocio que a costa del vecindario realizan los patronos cuando hace poco tiempo presentó la minoría socialista en el Ayuntamiento una moción para que se abaratase el precio de artículo tan indispensable, y recuerda la clara y concreta actuación de los obreros panaderos en esta cuestión, contestando así a cierta campaña que algunos diarios hicieron entonces tratando de envolver en sombras la conducta de los obreros de la industria. La organización obrera se puso francamente a disposición del alcalde en defensa del vecindario.

Entonces los obreros ofrecieron al alcalde que si se iba a la incautación no había de ser cosa transitoria, sino definitiva, para que las tahonas no volvieran más a manos de los patronos. Y así lo prometió el alcalde.

Explica las circunstancias en que se desenvolvió esta segunda incautación y las observaciones que los obreros hicieron al alcalde antes de hacerse cargo de las tahonas.

Termina su discurso diciendo que todo cuanto han hecho ha sido en beneficio del pueblo de Madrid y en defensa de la organización obrera, y han cumplido con su deber, aguantando el sabotaje de los fabricantes de ha-

rina, saliendo triunfantes de esta gestión administrativa, pasando por manos de los obreros dos millones cien mil pesetas, no faltando ni un céntimo al Ayuntamiento en toda la gestión. Los obreros han cumplido con su deber y han fortalecido su prestigio. Pero el problema no se resuelve más que municipalizando el servicio e interesándose por este problema las trabajadoras en general y la opinión pública. En tanto esto no se haga, los patronos seguirán abusando del vecindario.

El compañero Henche es aplaudido.

ANDRES SABORIT

Es acogida su presencia con grandes aplausos.

Comienza manifestando que se explica la impaciencia que se nota en el público, a causa de la enorme concurrencia, que hace molesta la permanencia de muchas horas en el local.

Esto demuestra que la clase trabajadora se halla conforme con la táctica socialista, pues este mitin no es sino la exposición de dicha táctica, y que, además, le interesan los graves problemas que tiene hoy planteados el pueblo de Madrid.

Alude a la manifestación tumultuosa de los elementos del comercio de Madrid, que anteaer invadieron las calles de la villa, sin que nadie les interrumpiese en su camino. No es que deseemos que la fuerza pública maltratase a tales manifestantes; lo que pedimos es la misma conducta en las autoridades cuando se trata de elementos obreros. Pero entonces se hacen cosas muy diversas. Y eso que la de anteaer no era una manifestación autorizada.

Indudablemente el comercio y la industria pasan por una situación difícil; pero la causa de ello radica en los presupuestos del Estado. No está en la décima de los presupuestos municipales, pues eso no tiene importancia en relación con los arbitrios que paga el comercio.

La minoría socialista en el Ayuntamiento ha defendido el presupuesto porque desea que los trabajadores madrileños tengan trabajo, y éste se logra resolviendo el plan de obras que tiene pendiente el Ayuntamiento y no puede realizar por no tener dinero. Nosotros podemos hablar así porque somos fiscalizadores justos en todo momento.

Pero la causa del malestar del comercio y de la industria está en la actuación política de los partidos burgueses. En Deuda pública gasta el presupuesto 664 millones. En Guerra, sin contar lo de Marruecos, 500. En Marina, 127. En guardia civil, 100. En Marruecos, 328. sin contar con las autorizaciones del Consejo de Estado, que suponen otros 200 millones.

Cada una de estas cantidades es objeto de un fuerte comentario por parte del orador.

Esto demuestra que la décima, que importa unos dos millones de pesetas, no puede ser motivo justificado de la protesta de anteaer. Se trataba de una maniobra electoral para sacar diputado al señor Sacristán. Y se vio también que, en otro sentido, había maniobra electoral por parte de los mauristas en el Ayuntamiento.

Repite la afirmación hecha anteaer en el Municipio de que la minoría socialista no tiene inconveniente en acudir a la tribuna ante los elementos del comercio y de la industria para demostrarles que los más inmorales concejales son los que proceden del comercio y de la industria. Y expone varios casos en demostración de ello.

La situación de la minoría socialista municipal es tan sólida, que solo ella puede erigirse en juez de los demás.

Ante la manifestación de anteaer estáis vosotros, obreros, que sois tan representación de Madrid o más que los de anteaer, y no abusáis de nadie, ni adúlteráis los alimentos como ellos. (Aplausos.)

JULIAN BESTEIRO

Fervorosa ovación acoge al compañero Besteiro al presentarse en la tribuna.

Solicita indulgencia de todos, porque se encuentra mal de salud.

Dice que hoy no se puede venir a la tribuna como antes de la sesión a buscar aplausos de latiguillo. Hoy venimos aquí a dar cuenta de gestiones de los mandatos del pueblo, y aunque resulte un poco fatigoso, es preciso que todos sepan y conozcan hasta el último detalle la labor constructiva que estamos realizando en beneficio de nuestros ideales y del pueblo.

Hace algún tiempo, cuando se trataba de resolver los problemas sociales, se hablaba de socialización y municipalización, y hoy estamos viendo que el problema de la municipalización ha sido el único medio de poder salvar al vecindario de todos los vicios del régimen burgués.

Los panaderos han demostrado que son unos obreros capacitados para eliminar al patrono. Pero no nos hagamos ilusiones, sin embargo, cuando miremos a otras industrias que son más complicadas, pues en la panadería, como ha dicho muy acertadamente Henche, los técnicos son los obreros. En otras industrias hace falta una mayor preparación, por ser más complejos sus factores.

Se refiere al desenvolvimiento de la industria de la construcción, y dice que ahí hace falta la asistencia de

otros elementos técnicos, aparte de los obreros. Y esto, que es hoy un problema universal, es preciso que nos preocupe.

Debemos tener en cuenta que los patronos de la construcción amenazan con un próximo paro forzoso en Madrid. ¿Cómo es posible que cuando aquí escasean las viviendas se amenace con un paro? Esa es la maniobra que hay que prever, y hay que asistir al próximo Congreso de la Edificación con soluciones, aunque modestas, para evitar lo que pretenden los patronos.

Ya veis, compañeros, cómo en un mitin socialista, como éste, venimos a hablar de problemas educativos que interesan profundamente a la clase obrera. Porque esta es nuestra misión.

Trata del problema del militarismo y de la guerra de Marruecos.

Dice que España quiere trabajar y reconstruirse; pero los políticos de la Monarquía la desangran.

En párrafos llenos de elocuencia y de vigor estudia la obra del régimen, y sus frases arrancan frenéticos aplausos.

Dice que si la aristocracia es el buen gusto, la nobleza de procedimientos y la corrección en la conducta, todas esas cualidades las está demostrando el pueblo mejor que nadie.

Alude a las responsabilidades y recuerda el acto de baratería con que se suspendieron las sesiones de Cortes. Señala la situación actual del ejército, y dice que si siente ansias purificadoras debe disolverse, como asimismo los chirimbolos perturbadores.

Recuerda la conducta del ejército en 1917 para decir que si sienten hoy la injusticia sean ellos los que tomen la iniciativa y vayan por delante, que la clase trabajadora siempre ha cumplido con su deber. (Ovación.)

MANUEL CORDERO

A requerimientos del auditorio se presenta Cordero en la tribuna para excusar al compañero Caballero, que no ha podido asistir.

Dice que Caballero iba a hablar del control, y explica lo ocurrido en el Instituto de Reformas Sociales con motivo de la retirada de los patronos negándose a discutir dicho problema.

Censura a los patronos que tal conducta siguen, porque demuestran sus instintos tiránicos y desafían a los obreros para que vayan a actos de fuerza para conquistar el control.

Alude a lo hecho por el comercio de Madrid, y dice que es una maniobra electoral.

Dice que los obreros, en su deseo de capacitarse mejor, desean conocer los procedimientos internos de la producción, y por eso reclaman la intervención en las industrias, para avanzar en el camino de la emancipación social.

Por eso mismo es preciso que la clase trabajadora actúe más a menudo, estudiando, preparando, capacitándose para engrandecernos más como ciudadanos y estar mejor dispuestos a la conquista de nuestro derecho.

Dice que los mauristas, que iban a repesar el pan cuando estaban las tahonas incautadas y en manos de los obreros, no van ahora que las tienen los patronos y que se está robando al vecindario.

Lo haremos nosotros. Ya sabéis que sabemos hacerlo. De que haya adulteradores y ladrones tienen la culpa los trabajadores, que no se deciden a hacer política. ¿No hay que ser políticos? Pues sufrid las consecuencias. (Ovación.)

Lo mismo que habéis venido aquí en masa enorme, cumplid en las próximas luchas electorales. Aplicad el remedio y venceremos.

Se da lectura a una carta del compañero Prieto, en que justifica su no asistencia al acto por tener que estar en Bilbao.

Y el presidente termina el acto recomendando a todos que cumplan con su deber.

Todos los oradores han sido aplaudidos e interrumpidos frecuentemente con muestras de aprobación por el numerosísimo público que acudió a este acto, que es, sin duda alguna, uno de los más concurridos desde hace muchísimo tiempo. Ello demuestra que la clase trabajadora madrileña va orientándose nuevamente por las corrientes que siempre preconizó la Agrupación Socialista Madrileña, y ello es también nuncio del interés que va a despertar entre el proletariado la próxima lucha electoral.

Recojamos el hecho, que es muy halagüeño; pero insistamos en el tema, pues es necesario machacar mucho todavía en el yunque.

Al terminar el acto hubo cuestión a favor de EL SOCIALISTA, que dió un producto de 84,50 pesetas.

UNION DE GRUPOS SINDICALES SOCIALISTAS

Se recomienda a los Comités de Grupos Sindicales Socialistas no dejen de pasarse hoy, miércoles, de siete a nueve de la noche, por la Secretaría de la Agrupación Socialista, a fin de entregarles y enterarles de un asunto de gran interés para las ideas.—El Comité.

Anarquismo de Otro obrero asesinado

Juzgando el discurso del señor Pradera, viejo político carlista adosado al partido social popular que ha inventado Ossorio y Gallardo para restar adeptos a Goicoechea, dice El Debate:

Nosotros hubiéramos, en el caso de Pradera, abogado, franca, paladinamente, por un Gobierno sin Parlamento, o por un Gobierno que, como el de Mussolini, se dirigiera al Parlamento en términos de un verdadero ultimatum; por algo, en fin, que significara la resolución de gobernar por decretos, incluso en materia económica.

Un grupo de hombres decididos, que fuera concretando los proyectos susceptibles de ser llevados en el día a la Gaceta y que declararan su firme propósito de prescindir del Parlamento, si discutida o dilataba indebidamente la aprobación de su programa, arrastraría, estamos seguros, a una gran parte de la opinión pública, porque de lo que España está harta y desilusionada es de elecciones, de Comisiones, de discursos, de enmiendas, de todo el estéril parlamentarismo, que constituye su pesadilla.

No importa que los oradores de ayer no hayan pedido un Gobierno sin Parlamento, ya que todo el mitin conducía a esa consecuencia. Es que el P. S. P. ha enfocado acertadamente el problema.

El odio al Parlamento, a la Democracia y a la Libertad está siendo cultivado con atento esmero en todos los órganos de derecha y de reacción patronal y militarista.

En ese odio colaboran muchos titulados radicales, extremistas de mule, que ignoran las consecuencias de esa política, si llegara a prevalecer, por desgracia para los trabajadores españoles.

Ahí están los años en que hemos padecido Gobiernos conservadores—con Ossorio mismo en el Poder—, con La Barrera en Andalucía, con Martínez Anido en Barcelona, con Millán de Priego en Madrid, con la «ley de fugas» y aplicación del artículo 22 de la ley Provincial, sobre las «quincenas»...

¿Son problemas burgueses modificar ese artículo, exigir el respeto a la Constitución, impedir los atentados y sanear la vida política? No, trabajadores. Son problemas que a todos nos interesan. Fijáos en la jesuitica labor de El Debate y de las derechas, para seguir, sin vacilaciones, el partido contrario.

AGRUPACION SOCIALISTA MADRILEÑA

CONVOCATORIA

Con el fin de tratar asuntos relacionados con las próximas elecciones de diputados a Cortes, se convoca por la presente a los correligionarios a asamblea extraordinaria, que se celebrará mañana, jueves, a las nueve de la noche, en el salón grande de la Casa del Pueblo.

Recomendamos a los afiliados la mayor puntualidad y asistencia, por requerirlo así los importantes asuntos que han de tratarse.

A. GANA, secretario.

Las elecciones en Yugoslavia

Según los datos definitivos de las elecciones legislativas de Yugoslavia, los resultados han sido los siguientes:

- Radicales de Pachitch, 120 actas.
- Radicales de Raditch, 70.
- Demócratas, 20.
- Clericales, 55.
- Musulmanes bosniacos, 18.
- Partido agrario serbio, 9.
- Minoría alemana, 6.
- Minoría rumana, 1.
- Socialistas, 3.

Las 14 actas restantes se hallan repartidas entre diversas personalidades que actúan fuera de los partidos políticos.

Los radicales de Protitch, los comunistas y los republicanos no han obtenido ningún acta.

Protesta contra los atentados

PUERTOLLANO, 26.—Reunido el Consejo Ferroviario de esta localidad, entre otros acuerdos, tomó el de enviar un telegrama, con el texto siguiente, al presidente del Consejo de ministros:

«Consejo Ferroviario Puertollano protesta contra atentados, costando vida, entre otros muchos, Seguí, Comas, Royo, esperando justicia Gobierno contra autores criminales.—Vázquez, presidente.»

Y MUERE EL HERIDO DEL DIA ANTERIOR

Un nuevo crimen de los llamados sociales se ha cometido ayer en Barcelona.

Anoche, a las doce, en la rambla de los Estudios, esquina a Puerta Ferrisa, sonaron varios disparos y cayó mortalmente herido un hombre, que al ser recogido en un automóvil y conducido al Dispensario más próximo falleció.

El muerto se llamaba Juan Puig Feliu y pertenecía a la Directiva del Sindicato único del ramo de la Madera. Cuando fué asesinado venía del domicilio social.

Se dice que los agresores han sido cuatro, y aun cuando fueron perseguidos, no pudieron ser alcanzados.

A las siete de la tarde falleció en la clínica, después de hacerle una operación, el sindicalista del Libre Narciso Garriga, herido el día anterior, y de cuyo suceso dimos noticia en nuestro número de ayer.

IDEARIO

Alba y «La Acción»

He visto campañas furibundas, luchas encarnizadas, acaloradas discusiones; pero ninguna, en mi concepto, comparable a la guerra tenaz y cotidiana que los editoriales de La Acción han declarado a don Santiago Alba y a su correligionario señor March.

Es para mí un divertido pasatiempo leer el órgano maurista, con sus acusaciones tremendas y sus cómicas bravatas. Tanto más divertido ahora en que se hallan frente a frente las dos políticas más odiosas que padecemos en España: la de Alba y la de Maura, la más desaprensiva y la más intolerable y pedantesca.

Alba, político, me es profundamente antipático, debe serlo a todos los hombres de ideales honrados y puros, a todos los liberales no concentrados de la Península. La Acción (a pesar de la actual campaña que sostiene) me repugna, me causa asco. Y aún más desde que ese fantasmagórico «Duque de G.» con que intenta ocultar su verdadera personalidad el señor Delgado Barreto se ha arrogado la misión de traernos por aquí el fascismo, cueste lo que cueste; que no otra cosa que intentos fascistas fueron aquel reaccionario movimiento estudiantil en pro de Millán Astray y este otro de la aparatosa abdicación regia.

A don Santiago Alba le juzgó ha mucho tiempo don Joaquín Costa, cuando, hallándose en Zaragoza, después del fracaso de la Unión Nacional, decía, indignado, a sus amigos que le habían engañado entre un pijo y un tonto... y el tonto era el de allí (Paraiso). En cuanto a La Acción... ya nos irá enseñando las orejas en sus próximos editoriales.

Entre tanto, el verdadero pueblo, el que deja sus energías en los campos, en los talleres y en las fábricas, mientras en las altas esferas se intriga y se lucha por bastardos fines, afila día tras día—como el héroe del hermoso drama de «Pitarra»—la daga que alguna vez ha de traspasar las mallas de acero de los histriones y de los embaucadores.

PENSIVE

CONFERENCIA D' FRANCISCO LARGO CABALLERO

Mañana, a las seis y media de la tarde, en el salón grande de la Casa del Pueblo, se celebrará la tercera conferencia del curso organizado por la Federación Local de la Edificación. El compañero Francisco Largo Caballero, secretario general de la Unión General de Trabajadores, disertará sobre el tema

ACTITUD DE LA REPRESENTACION PATRONAL EN EL INSTITUTO DE REFORMAS SOCIALES SOBRE EL CONTROL Y SUS CONSECUENCIAS

Dada la importancia excepcional del tema, ya que habrá de examinarse la resistencia que ofrece la clase patronal a conceder el control y el contrato de trabajo, se recomienda la asistencia de los trabajadores madrileños a este acto.

CONGRESO DE LA FEDERACION LOCAL DE LA EDIFICACION

PRIMERA SESION

En el salón de la Federación Local de la Edificación, Casa del Pueblo, empezó anoche sus tareas el segundo Congreso de dicha entidad.

El secretario de la misma, compañero Muñio, abrió la sesión preparatoria, y después de breves palabras explicativas invitó a los delegados a nombrar presidente y secretarios.

Fue elegido presidente el compañero Pedro Alvarez Cienfuegos, y secretarios los compañeros Feliciano Hernández, de Pocerós, y Valentín Lajo, de Pintores-Decoradores.

Pasa a ocupar la presidencia Cienfuegos y da lectura a la convocatoria, que contiene el siguiente orden del día:

Trabajos preparatorios, constitución del Congreso, asuntos urgentes, discusión del proyecto de reglamento, asuntos varios y clausura del Congreso.

Se procede a los trabajos preparatorios, y el compañero Muñio dice que hay una propuesta de la Comisión Ejecutiva, de la Ponencia de reforma del reglamento y de la Sociedad de Constructores de Mosaicos, para que se nombre a un compañero Redactor de EL SOCIALISTA secretario de actas del Congreso, y queda aprobada la propuesta.

A continuación se da lectura a las siguientes credenciales, que quedan aprobadas:

Pedro A. Cienfuegos y Ricardo Maroto, de Albañiles, de Madrid; Víctor Calvo y Fernando Barrios, de Albañiles, de Barajas; Bernardo Mingo, Alberto Martínez y Nicasio Cuadrado, de Albañiles, de Leganés; Emilio Fernández, de Carpinteros de armaz; Juan José Rubio, Eulogio López y Ramón López, de Entarimadores; Bernardino Cuervo, Lázaro Jiménez y Gregorio Arrola, de Constructores de Mosaicos; José López, de Estucadores de la Catalana; Angel Pedroche, Félix Pérez y Mariano Tizón, de Electricistas Instaladores; Fernando Estanislao, Gerardo Cuadrado y Antonio Meras, de Vidrieros-Fonateros; Domingo Zapata y Luis Díez, de Marmolistas; Ignacio Robledo y Mariano Serrano, de Pumistas; Valentín Lajo, Prudencio García Soria, Julio Martínez y Juan Gómez Egidio, de Pintores-Decoradores; Feliciano Hernández, Pedro Sánchez y Pablo García, de Pocerós; José Jiménez, Enrique Medina, Guillermo Girón, Abdón García y Luis Gascuña, de Tejeros, y Félix Mena, de Embalsadores.

Se acuerda que los cargos de la Comisión Ejecutiva sean compatibles con el de delegado en el Congreso.

El presidente manifiesta que, en virtud de que el proyecto de reglamento viene de una Comisión del Pleno de la Federación, se considere aprobada la toma en consideración. Así se acuerda.

También se acuerda que el Congreso discuta todos los puntos del orden del día con gran amplitud.

Cienfuegos declara constituido el Congreso, y atendiendo a las declaraciones de Muñio de que no hay ningún asunto urgente de momento se entra a discutir el proyecto de reforma del reglamento.

DECLARACION DE PRINCIPIOS

Se da lectura a la siguiente declaración de principios, que es aprobada por unanimidad y sin discusión, en virtud de que no hay ninguna enmienda presentada:

«Esta Federación declara que tiene por objeto reunir en su seno a todas las organizaciones de los trabajadores de la industria de la edificación y sus similares, y de todos aquellos obreros que trabajan y facilitan las materias primas para el desarrollo y desenvolvimiento de nuestra industria.

El de trabajar para conseguir la asociación de todos los trabajadores, llevándolos al convencimiento de que su emancipación social ha de ser obra de su propio esfuerzo, lo que conseguirán únicamente con su cohesión y unificación de voluntades.

Prestará su ayuda para el mejoramiento moral y material de sus federados, laborando constantemente hasta conseguir en su día la dirección de la producción en nuestra industria.

A este propósito pueden pertenecer a esta Federación todas las organizaciones eminentemente de productores, incluso aquellos Grupos o Secciones de técnicos, que tan necesarios como éstos a los intelectuales, pues tanto unos como otros son víctimas de la explotación del actual estado capitalista.

Para mantener la más sólida unión y cohesión, que nos son tan necesarias, esta Federación respeta en su más amplia libertad el pensamiento de todos y cada uno de sus componentes, siempre que se desenvuelvan dentro de la organización y aspiren a la emancipación de la clase proletaria.

Ante esta declaración de principios, y estimando que las Secciones, aisladamente, no podrán llegar a la conquista total de los medios de producción y de cambio, es propósito de esta Federación el de llegar a la constitución de Consejos económico-técnicos que laboren por la preparación y educación de la clase oprimida, facilitando así la acción que la haga llegar a la conquista de la producción, y en su poder, pueda desenvolverse con absoluta garantía y en ma-

yor provecho y beneficio de la colectividad.

Bien entendido queda, pero se ha de hacer constar, para evitar posibles interpretaciones o mixtificaciones, que a esta Federación no podrá pertenecer ningún técnico que a la vez de serlo explote una industria por su cuenta.

Siendo su propósito el de llegar a la unificación de las fuerzas obreras en nuestra industria, la Federación no reconocerá más que una Sección de cada oficio y con los fines que aquélla reclama. Para ello, todos los trabajadores, sin distinción de nacionalidad, que trabajen en cualquiera de los oficios de la industria de la edificación, pueden ingresar en sus Secciones respectivas.

Se practicará por esta Federación, en su más amplia expresión, el sentimiento de solidaridad, no solamente para las Secciones que la integren, sino también con aquellas otras que, sin ser de nuestra industria y persiguiendo nuestros propios fines, precisen su ayuda y concurso, que se les prestará con arreglo a los medios de que pueda disponerse.»

Sin discusión se aprueba el artículo primero.

Al segundo hay una enmienda de Constructores de Mosaicos, no aceptada por la Ponencia.

Después de defenderla brevemente el compañero Cuervo, queda desechada, y se aprueba el artículo con el voto en contra de Constructores de Mosaicos.

Al artículo tercero hay una enmienda de Pintores, en el sentido de que se refunda con el artículo cuarto.

Desechada dicha enmienda se aprueban los artículos tercero y cuarto.

LA CUOTA QUE ABONARAN LAS SECCIONES

Se pone a discusión el artículo quinto, que se refiere a la cotización que han de abonar a la Federación las Secciones.

En el proyecto figura la cuota de veinte céntimos mensuales por federado, y diez céntimos los aprendices.

Hay tres enmiendas: de Albañiles, Pintores y Marmolistas, coincidentes en que la cuota siga como está, y sea de diez céntimos, y que la Ponencia ha aceptado.

Hay otra al mismo artículo, presentada por Constructores de Mosaicos, en el sentido de que la Caja de resistencia se centralice en la Federación.

Muñio, por la Ponencia, defiende la enmienda y explica los motivos que ha tenido la Ponencia para admitirla, motivos que están fundados en conveniencias de la organización y ateniéndose a la realidad.

Bernardino Cuervo combate dicha enmienda, sosteniendo que la cuota de diez céntimos es insuficiente para todas las atenciones de la Federación.

Estima que los ingresos de las Secciones deben pasar a la Federación, centralizando la Caja de resistencia, y que las Secciones que quieran puedan crear una de Socorros.

Añade que ve el peligro de que, por falta de medios de resistencia en la Federación, se llegaran a disgustar las Secciones cuando a éstas les pudiera faltar el apoyo económico de aquélla en casos de lucha.

Luis Díez, de Marmolistas, defiende la enmienda. Combate la centralización, por considerarla prematura, y señala los inconvenientes que se crearían a la Federación si ésta tuviera que encargarse del pasivo de las Secciones.

Rectifica Muñio y dice que en principio él es partidario de la centralización de la Caja de resistencia; pero hoy añade que no es conveniente dar vida a la Federación a costa de las Secciones, que son las que en definitiva han de sostener a aquélla.

Afirma que hoy no hay ambiente todavía para crear la centralización, y que debe tenerse esta idea como aspiración para cuando pueda realizarse.

Rectifica Cuervo. Sostiene sus puntos de vista anteriores, y añade que la cuestión del pasivo de las Secciones se podía resolver por medio de una cuota especial en las mismas.

Serrano, de Pumistas, dice que él defendió en su Sección la cuota de 20 céntimos, y en el Congreso sostiene el mismo criterio.

Se muestra enemigo de las cuotas extraordinarias, por ser de un resultado poco eficaz, a juicio suyo.

También se muestra contrario a la centralización.

Rectifica Luis Díez, de Marmolistas, y afirma que aunque se aumentase la cuota ordinaria las circunstancias obligarían siempre, en determinados momentos, a apelar a las extraordinarias.

Cree, como Muñio, que se debe tomar como aspiración la propuesta de aumento de cuota y la de centralización.

Ramón López, de Entarimadores, defiende la cuota de 20 céntimos.

Afirma que si se tiene la convicción de que el aumento de cuota ha de resultar beneficioso para la organización, debe implantarse inmediatamente, desechando los temores expresados por algunos compañeros.

Zapata, de Marmolistas, recuerda que al crearse la Federación se proponía la cuota de 30 céntimos; pero

las circunstancias obligaron a transigir y rebajar la cuantía de la cuota, supeditándolo todo a la creación de la Federación.

Hoy han cambiado las circunstancias en algunos aspectos; pero existen otras que todavía aconsejan mantener, por ahora, la cuota de 10 céntimos.

También él es partidario de la centralización y del aumento de la cuota, pero hay que atenerse a la realidad.

Rectifica nuevamente Muñio. Dice que con la cuota de 10 céntimos hay suficiente para los gastos ordinarios de la Federación.

La Ponencia pensó en la cuota de 20 céntimos para constituir un fondo fuerte; pero, estudiada la situación en las Secciones en general, hubo que dejar la de 10, aunque cuando lo determinen las circunstancias se apele a la de 20.

Se deben tener en cuenta las consecuencias que puede acarrear el tomar un acuerdo de importancia.

La Federación va ganando el ambiente dentro de las Secciones; pero todavía es prematuro para implantar ciertas reformas.

También rectifica Cuervo nuevamente, quien reconoce que puede ser prematura la centralización; pero para eso—añade—sostenemos la disyuntiva de que, en caso de que ahora no se haga, se acepte la cuota de 20 céntimos, y aunque de momento no se acepte la centralización, se debe hacer algo por ella.

Rectifica Ramón López. Mantiene sus anteriores puntos de vista y pide que se haga ahora la declaración de que se empezará a estudiar la centralización, y que se anuncie ya para discutirla en el próximo Congreso.

Se pone a votación la enmienda y se aprueba por once votos contra cuatro. Queda, por tanto, la cuota de 10 céntimos por federado.

Hay otra enmienda de Pintores modificando una palabra del párrafo segundo del mismo artículo, que queda desechada.

LA CUOTA DE APRENDICES

La Ponencia defiende que los aprendices paguen la misma cuota de 10 céntimos.

Cuervo, de Mosaicos; Serrano, de Pumistas; Cuadrado, de Vidrieros, y Jiménez, de Tejeros, defienden que los aprendices, una vez que no perciben la misma dieta, paguen la mitad de la cuota.

La Mesa presenta la proposición de que los aprendices paguen la mitad de las cuotas ordinaria y extraordinarias, y que tengan la mitad de derechos económicos, y así se aprueba.

Con esta adición queda aprobado el artículo quinto.

Al artículo sexto hay dos enmiendas: una de Pintores y otra de Albañiles.

Pintores acepta la enmienda de Albañiles; el Congreso la aprueba y queda aprobado el artículo en la siguiente forma:

«La Sección que adeude a la Federación las cuotas de cuatro semanas no podrá tomar parte en las deliberaciones del Comité Central, salvo en los casos de fuerza mayor debidamente justificadas.»

Se aprueban sin discusión los artículos séptimo y octavo.

Al artículo noveno, que se refiere a los cargos de la Ejecutiva, hay una enmienda de Albañiles, en el sentido de que los vocales lo sean los presidentes de Secciones.

La Ponencia no acepta la enmienda; pero hay un voto particular de Cienfuegos apoyándola.

Hay otras enmiendas de Pintores, Marmolistas y Constructores de Mosaicos, en el sentido de que la Ejecutiva la componga un delegado de cada Sección. Tampoco acepta esta enmienda la Ponencia.

Hay otra de Embalsadores, diciendo que en la Ejecutiva no pueda haber más de un compañero por una misma Sección. La Ponencia acepta la enmienda.

Soria y Egidio hacen algunas aclaraciones a la enmienda de Pintores.

Cienfuegos dice, en relación con la enmienda de Albañiles, que acepta que los cargos de vocal sean desempeñados por un compañero de cada Sección, sea o no presidente de la misma.

Muñio, por la Ponencia, combate las enmiendas, por estimarlas perjudiciales para la buena marcha de la organización.

Cienfuegos defiende su voto particular.

Hay otra enmienda de Constructores de Mosaicos para que haya un representante en la Ejecutiva por cada materia de los distintos oficios de la industria, como es: pintura, piedra, madera y albañilería.

Marmolistas modifica su enmienda en el sentido de esta última.

Cuervo, de Mosaicos, y Robledo, de Pumistas, se oponen a la enmienda de Albañiles.

Puestas a votación las enmiendas de Albañiles y Pintores, son desechadas por nueve votos contra cinco.

Se pone a discusión la enmienda modificada de Mosaicos y Marmolistas, que la defienden Cuervo y Díez.

Los dos oradores sostienen el criterio de que es conveniente que haya en la Ejecutiva representantes de las distintas materias de que se componen los diferentes oficios de la industria, a fin de que cuando se planteen conflictos haya siempre compañeros que entiendan en la materia a que directamente o por afinidad afecte dicho conflicto.

Félix Mena, de Embalsadores, combate la enmienda, diciendo que

no hay que confundir, como algún compañero ha hecho, la Federación Local con la Nacional, al querer que en la Local estén en la Ejecutiva representantes de todas las materias de la industria.

Cree más conveniente y más democrático que estén representadas las Secciones, a fin de que puedan pertenecer a la Ejecutiva los compañeros que en la Sección demuestran o más capacidad o más voluntad para servir los intereses de la organización.

Puesta a votación la enmienda, es desechada por ocho votos contra seis.

Queda pendiente de discusión la enmienda de Embalsadores.

Se acuerda que la próxima sesión se celebre a las seis y media de la tarde, y se nombra secretarios para la misma a los compañeros Pedroche y Gascuña.

Se levanta la sesión a las doce y cuarto.

Juventud Socialista de Barcelona

El Comité de esta entidad, cumpliendo el programa que se ha trazado, empezó el domingo, día 18, su campaña de propaganda socialista con una conferencia que versaba sobre el tema «Acción política y acción económica».

El compañero Tarín Cervera, como presidente de la entidad organizadora, explicó el objeto de la conferencia, haciendo resaltar que estos dos factores de la lucha de clases deben ir enlazados en la actuación de las organizaciones obreras.

Después de una interesante discusión, en la que intervinieron varios compañeros, el auditorio, formado por gran número de trabajadores, quedó convencido de que sólo la táctica y los métodos preconizados por la Unión General de Trabajadores pueden conducir al proletariado catalán por el verdadero camino de su liberación y resolver los grandes problemas planteados a la Humanidad.

En domingos sucesivos disertarán conocidos militantes obreros sobre palpitantes temas de actualidad.

Por la noche, y en conmemoración de la «Commune», se celebró una interesante reunión, en la que tomaron parte los compañeros Bové, que nos explicó el significado del acto, y Hugué, que en un brioso discurso expuso a las mujeres la necesidad de interesarse por las luchas sociales. Ambos compañeros fueron aplaudidos con entusiasmo.

Además, varios compañeros recitaron diversos monólogos que causaron general regocijo, y la entidad coral «Catalunya Nova» cantó con singular maestría números de su extenso repertorio.

La fiesta terminó con singular agrado y cantando «La Internacional».

Muchacho desaparecido

Hace más de tres meses que desapareció de su domicilio el hijo de nuestro querido amigo José Aspiazu, residente en Santander.

El desaparecido, joven de dieciocho años, llamado Roberto, es de estatura regular, moreno, y vestía traje de americana, zapato bajo y boina. De esta desaparición se ha dado cuenta a la Jefatura superior de Orden público y enviado su retrato, del cual se habrán sacado las suficientes reproducciones para remitir uno a cada provincia.

Por encargo del padre del joven Roberto nos dirigimos a nuestros compañeros de provincias, especialmente a los de las capitales, para que se dirijan a los gobernadores civiles, rogándoles se interesen por averiguar el paradero de Roberto Aspiazu.

Café de la Casa del Pueblo

Platos para mañana.

Vaca con guisantes, 2 pesetas ración; media ración, 1,25.—Riñones al jerez, 2 pesetas ración; media ración, 1,25.—Pescadillas a la gaditana, 1,75 pesetas ración; media ración, 1,15.

A las seis, POTE GALLEGO, 1,75 pesetas.

Platos económicos.

A las doce: Sopa y cocido, 75 céntimos. A las seis: Bacalao con tomate, una peseta ración.

Contra el decreto de intervención

(POR TELÉGRAFO)

«BILBAO, 27.—Ministro Gobernación.—Madrid.

Sección Camareros del Sindicato Alimentación, afecta Unión General de Trabajadores, cuya brillante historia durante veintitrés años de actuación ha dado pruebas palmarias de vivir siempre guardando absolutos respetos a contrato establecido entre el Poder y el pueblo, de donde se deriva derecho Asociación, ante vucencia reitera protesta formulada al gobernador civil por nuevas disposiciones interviniendo Asociaciones obreras.

Si propósitos vucencia prosperan, contra voluntad de los que en todo momento han sabido vivir dentro del marco de absolutos respetos, seremos llevados a la clandestinidad, que somos los primeros en repudiar.—Isidoro Muñoz, presidente.»

MONOVAR, 27.

Con esta misma fecha se cursa a ministro de la Gobernación telegrama del Centro Obrero protestando contra real decreto sobre contabilidad en las Sociedades obreras y pidiendo que no se lleve a la práctica dicha disposición.—Luis C. Rico, presidente.

VIVERO, 27.

En asamblea celebrada por la Agrupación se acordó protestar contra decreto que produce perturbación en contabilidad de organizaciones.—Guillermo Castro, secretario.

CASTILLO DE VALLUELA, 27.

Sociedad Obrera «La Esperanza» ruega presidente Consejo ministros deje sin efecto decreto fiscalización fondos organizaciones obreras.—Pulido, presidente.

AGRUPACIONES SOCIALISTAS

CHAMARTIN DE LA ROSA.—En la última asamblea celebrada por esta Agrupación quedó nombrado el siguiente Comité:

Nicolás González, presidente; Higiénico Alonso, vicepresidente; Ecequiel Sáez, secretario; Hermenegildo Prieto, contador; Honorio Lobo, tesorero; Durán, Atienza y Fernández, vocales. Se decidió emprender una activa campaña de reorganización de las fuerzas socialistas locales.

Conmemorando la «Commune»

Otras informaciones.

VALL DE UXO, 26.—Organizado por la Juventud y Agrupación Socialistas se celebró en el salón de actos de la Casa del Pueblo una función literario-musical para conmemorar el cincuenta y dos aniversario de la «Commune», en la que el sexteto dirigido por el compañero Miguel ejecutó «La Internacional» y «La Commune», además de su excelente repertorio, pronunciando discursos alusivos al acto los compañeros Ten, Ubet, Ganan, Massó y Peñarroya, y al final se hizo una rifa a favor de EL SOCIALISTA, habiéndose enviado al periódico 39,25 pesetas, importe de la misma.

La Sociedad de Obreros Alparzateros «La Luz del Porvenir» hizo a la clase patronal una importante petición de aumento en la confección de las diversas clases de zapatillas, la cual han aceptado los patronos, constituyendo un triunfo más que añadir a los anteriormente obtenidos.

Por ser imposible moral y materialmente cumplir lo preceptual en el real decreto de la intervención gubernativa en las Sociedades obreras se ha dirigido al ministro de la Gobernación el siguiente telegrama: «Ministro Gobernación.—Madrid. Nombre Sociedades obreras protestamos imposibilidad cumplir decreto intervención fondos. No consigue ministro esa forma acabar terrorismo nosotros odiamos. Modestia clase trabajadora no puede cumplir requisitos decreto, sería imposible. Diga no quiero Sociedades España.—C.

EN ELCHE

ELCHE, 26.—El pasado día 18 del actual celebróse en esta localidad un grandioso acto de propaganda solemnizando la jornada histórica de la «Commune».

En dicho acto se leyeron unas cuartillas de José de San José y unas poesías de Antonio Lloret y Antonio Agulló.

También pronunciaron palabras alusivas al acto los camaradas Juan Hernández, Rogelio Cantó, de Alcoy; Cándido Val, Vicente Hernández, Antonio Cañizares y Juan Barceló.

Todos fueron muy aplaudidos.—C.

EN LA CASA DEL PUEBLO REUNIONES PARA MAÑANA

En el salón grande: A las nueve de la noche, Agrupación Socialista.—En el salón pequeño: A las ocho y media de la noche, Colchoneros.

IMPRENTA, MADERA, 8.

LIBRO NUEVO

PARA SER FUERTES

POR WILLIAM BLAIKIE

Un libro que atrae y que convence. Su característica es el calor de persuasión con que están escritas sus teorías de gimnasia e higiene prácticas.

Un tomo de 420 págs, 5 ptas.

LIBRERIA R. CHENA Y C.

ATOCHA, 145 APARTADO 7004 MADRID

ROCA

FOTOGRAFO. TETUAN, 20

Teléfono, 324

Retratos artísticos.

Ampliaciones inalterables.

Bebed la deliciosa sidra champagne

EL GAITERO

Villaviciosa (ASTURIAS)

APUNTES SOBRE EDUCACION CIVICA

POR J. PRADAS

SUMARIO: El Hombre.—La Familia.—La Patria.—El Derecho.—La Ley.—La Justicia.—La Moral.—La Caridad.—La Religión.—La Educación.—La Autoridad.—La Libertad.—La Ciudadanía.—La Propiedad.—El Trabajo.—El Estado.—El Gobierno.—El Socialismo.—Glosario.

Precio: UNA peseta.

De venta en Fuencarral, 64, y en nuestra Administración.

Café Bar Siglo XX

Plaza del Angel, núm. 19

TELEFONO 86-34 M.

Cervecería.—Mariscos.

Bocadillos en toda clase de fiambres. Especialidad en ensalada rusa.

UNICA SUCURSAL

Glorieta de Quevedo, 2.

TELEFONO 24-27 J.

Obreros! Pedid en todas partes la hoja de afeitar

ELYSIUM

La mejor y más económica.

Depositarios: Aguilar Hnos.

Carretas, 5, Madrid.

IMPRENTA

de Felipe Peña Cruz. Se hacen toda clase de trabajos tipográficos. Calle de Pizarro, 16. Teléfono 14-02-M.

BAR SIGLO XX

Mesón de Paredes, 6 y 8.

BAR NUEVA MONTAÑA

Fuencarral, 91.

Si queréis tomar una taza de café insuperable no olvidéis que lo encontraréis en estos establecimientos. Cerveza, refrescos y bocadillos variados: dos de inmejorable calidad.

¡Niños, adultos, ancianos!

Grabad en vuestra Purganie YER es el mejor de los conocidos hasta el día y el único que todos podéis tomar como una golosina. El Purgante YER es de un sabor delicioso obra sin violencia, no irrita el intestino, y es, a la par, el más seguro e inofensivo de los purgantes.

Sólo cuesta CUARENTA céntimos.

De venta, en todas las farmacias y droguerías.